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CINQ CARACTERISTIQUES DE LA VERITABLE EGLISE DU DIEU VIVANT 
FIVE DEFINITE IDENTIFICATIONS OF THE TRUE CHURCH OF THE LIVING GOD 
11 septembre 1960, dimanche soir, Jeffersonville (Indiana). 117 minutes. 
 
Thème central : L’Eglise du Dieu vivant est, non pas un groupe organisé, mais un Peuple appelé à sortir 
du monde, dirigé par le Roi d’un Royaume messianique, et né du Saint-Esprit pour annoncer un message 
avec des signes qui accompagnent les croyants. 
 

§1 à 2- [Salutations adressées en particulier à ceux qui sont venus de loin : le frère Welch Evans et sa famille 
venus de Tifton, Georgia, la sœur Nellie Cox, le frère Ted Dudley de Phoenix, Arizona, etc.] … 90% des 
présents sont étrangers à la ville, des amis venus de diverses églises du pays ! 

§3 à 5- J’ai prêché longuement ce matin et j’ai prié pour les malades jusqu’à 1 heure 1/2 et 
je suis enroué. Je vois ici l’un de mes associés, le frère Lee Vayle de l’Eglise Baptiste de 
l’Ohio. Je vois aussi le frère Ben, … de North Borden, Indiana. 

§6 à 7- Je ne peux vous inviter car je dois partir vers 3 ou 4 heures du matin. [Suite des 
salutations]. … N’oubliez pas de prier pour moi ce mardi, les enjeux sont importants pour moi, 
pour l’église et pour la cause de Christ.  

§8- Je compte sur le Seigneur pour savoir quoi faire. En attendant, je vais prêcher et prier 
pour les malades dans la région. Nous espérons pouvoir construire, si on nous y autorise, une 
église climatisée, avec plus de sièges, avec un balcon. 

§9 à 11- Le thème de l’enseignement ce soir sera “les 5 caractéristiques de la véritable 
Eglise du Dieu Vivant”. … [Prière introductive par le frère Neville] … 

§12- Lisons Mathieu 16:17-18  
“(17) Jésus, reprenant la parole, lui dit : Tu es heureux, Simon, fils de Jonas ; car ce ne sont pas la 

chair et le sang qui t'ont révélé cela, mais c'est Mon Père qui est dans les cieux. (18) Et moi, Je te dis que 
tu es Pierre, et que sur ce Rocher Je bâtirai mon Église, et que les portes du séjour des morts ne 
prévaudront point contre elle.” 

§13- Voici des questions que je veux aborder : Qu’est-ce que l’Eglise [cf. §14] ? Qui l’a 
fondée [cf. §70] ? Quel est son message [cf. §86] ? Comment en devenir membre [cf. §128] ? 
[NDR : s’y ajoutera la question : comment savoir si on en fait partie, cf. §182]. Il faudrait passer des 
heures sur chaque point. 

§14- Le mot “église” signifie : “Les appelés à sortir”. En Egypte, Israël n’était pas encore 
“l’Eglise de Dieu”, mais “le Peuple de Dieu.” Ils sont devenus l’Eglise de Dieu quand ils ont 
été appelés à sortir. De même aujourd’hui le mot désigne les appelés à sortir, ceux qui ont été 
séparés, rendus différents. 

§15 à 16- Dans l’AT, l’église était appelée le Royaume de Dieu. Dieu en est le Roi, et 
l’Eglise est Son Domaine. Dans le NT, l’Eglise est appelée le Règne Messianique où le 
Messie gouverne. L’Eglise n’est donc ni une organisation, ni un rassemblement de personnes, 
mais est le Peuple de Dieu appelé à sortir du monde pour servir dans un autre Royaume. 

§17 à 20- Il y a quelques mois, ma femme et moi étions allés faire des courses et nous avons 
eu la surprise de voir une femme en jupe.  J‘ai pensé que ce devait être une chrétienne. Ma 
femme m’a demandé pourquoi dans nos églises nous devons contraindre nos femmes à 
s’habiller ainsi, et pourquoi dans les autres églises elles portent des vêtements impudiques ? 
J’ai répondu : “Je ne juge personne, mais il y a un esprit sur eux qui les pousse à 
l’immoralité.” 

§21- Jésus a dit que convoiter une femme du regard, c’est commettre adultère avec elle. 
Quand ce pécheur devra en répondre, la femme sera déclarée coupable d’impudicité, même si 
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sa vie a été pur. Elle a conduit un homme à avoir une mauvaise pensée sur elle. Vous serez 
coupable d’adultère, or aucun adultère n’entrera jamais au Ciel. 

§22 à 23- Chaque nation a son propre esprit, mais toutes sont dirigées par le Diable : il a dit 
à Jésus que tous les royaumes lui appartenaient et qu’il en faisait ce qu’il voulait. Elles feront 
la guerre jusqu’au retour de Jésus où il établira un Royaume sans guerres. Satan les a 
proposées à Jésus s’Il se prosternait devant lui, mais Il a refusé car Il savait que Dieu Lui 
donnerait tous les royaumes et qu’ils deviendraient un seul Royaume durant le Millénium. 

§24 à 25- On trouve un esprit allemand en Allemagne, un esprit anglais en Angleterre, un 
esprit suédois en Suède, un esprit français en France, un esprit américain en Amérique. A 
l’entrée des catacombes de Rome j’ai vu un avis invitant les Américaines à se vêtir 
décemment avant d’entrer, par respect pour les morts. C’est terrible pour une nation de 
tomber si bas. 

§26 à 28- Une femme que j’interrogeais m’a répondu : “Bien sûr que je suis chrétienne : je 
suis Américaine.” Mais cela n’a rien à voir. Une autre avait répondu au frère Bosworth : “Je 
brûle un cierge chaque nuit.” Mais l’Église de Dieu n’a rien à voir avec ces faux-semblants ! 

§29- Nous n’obligeons pas les femmes à se vêtir décemment, ni les hommes à ne pas boire 
et à ne pas jurer. Mais nous prêchons ce que la Bible prescrit. Beaucoup d’hommes et de 
femmes se réclament de la foi pentecôtiste ou de la foi en la sainteté, mais ne le sont pas dans 
leur cœur. Nous leur disons seulement ce qu’est la norme biblique. Celui qui est né de l’Esprit 
Céleste n’a plus l’esprit américain ou allemand, mais il a l’Esprit du Royaume de Dieu. C’est 
un autre Royaume, celui de la décence, de la sainteté, de la puissance. 

§30- Nous avons accès à notre Roi. Nous nous entretenons avec Lui et l’invoquons quand 
nous le voulons, et sans autre intercesseur ou médiateur entre nous et ce Roi, l’Homme Christ 
Jésus. Nous vivons donc dans un Royaume appelé Royaume messianique. C’est là où le 
Messie règne en chaque vie de Son Royaume, les vies d’un Peuple appelé à sortir des autres 
façons de vivre pour former “SON Église”. N’est-ce pas merveilleux ? 

§31 à 32- Israël était le Peuple de Dieu car il avait été appelé à sortir d’Égypte, du monde, 
des autres églises, des autres religions, pour marcher avec Dieu seul. Aujourd’hui, il en va 
de même avec l’Église de Dieu appelée à sortir du monde, de la religiosité des dénominations 
et des organisations, afin de marcher avec Dieu dans le présent Royaume messianique, une 
Église dirigée par Christ son Roi, et non par un évêque. 

§33- Christ est le Roi de ce Royaume messianique. On ne peut organiser un tel Royaume 
dont Christ est la Tête, ni en faire une dénomination en se servant de l’intelligence humaine. 
Tout groupe qui cherche à organiser le Royaume de Dieu est donc contre son Roi, et 
donc antichrist. Cet esprit fait passer les gens d’une organisation à une autre, ce qui n’a 
jamais été la volonté de Dieu. Je ne suis pas contre les gens qui sont dans les organisations, 
mais à cet esprit de domination qui fait dire aux gens : “C’est nous le Royaume !” 

§34 à 35- Le Peuple de Dieu est celui qui a été appelé à sortir, et il y en a dans toutes les 
dénominations : catholiques, pentecôtistes, juives, etc. Mais la vraie Église de Dieu est le 
Corps mystique de Jésus-Christ, et nul ne peut faire de ce Corps une organisation. 
Quiconque vient à Christ sort du monde pour entrer en Christ, dans ce Corps mystique. Vous 
êtes membre de ce Corps quand on vous introduit dans l’Église, quand vous êtes appelés à 
sortir et à être baptisés en ce Corps mystique. Il s’agit du Corps de Jésus-Christ, et non d’être 
méthodiste, pentecôtiste, catholique, etc. Nous approfondirons cela. Ce Corps est l’Église. 

 §36- Dans plusieurs paraboles, l’Eglise est appelée “Epouse”. L’Epouse et l’Epoux ne sont 
plus séparés, mais sont Un. Elle est chair de sa chair et os de ses os. L’homme ou la femme 
appelés par le Saint-Esprit à faire partie du Corps mystique, deviennent des membres à part 
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entière du Corps de Christ en étant rempli du Saint-Esprit. Car Dieu a retiré l’Esprit de 
Christ, a ressuscité Son corps qu’Il a placé sur Son Trône, et a renvoyé le Saint-Esprit pour 
former le Corps mystique de Christ, Corps qui sera réuni au cours du Souper des Noces 
lors de la venue du Seigneur : on ne peut faire une organisation de cela ! C’est un mystère ! 

§37 à 38- Jésus a dit à Nicodème : “Le vent souffle où il veut, … mais tu ne sais d'où il vient, 
ni où il va. Il en est ainsi de tout homme qui est né de l'Esprit.” [Jn. 3:8]. On ne peut Le 
comprendre, Il vient de quelque part, mais Il n’est ni baptiste, ni d’une organisation. Il s’agit 
une naissance dans le Royaume de Dieu. Essayer de l’organiser est contraire à 
l’enseignement de Christ et est donc antichrist. 

§39- Quand cette organisation a-t-elle débuté ? Jésus a parlé de l’Eglise future, mais n’en a 
organisée aucune. La lecture de plusieurs auteurs anciens, le “Livre des Martyrs” de John 
Foxe [1563], les “Ages primitifs” de G.H. Pember [1876], les “Pères pré nicéens”, etc., m’a 
confirmé qu’il n’y a eu aucune église organisée durant des siècles après le dernier apôtre, 
avant que l’église catholique ne s’organise, ce qui s’opposait à Dieu. C’est antichrist, et Dieu, 
par sa prescience, a prévenu que cela arriverait. Je frappe fort, non contre ceux qui sont dans 
ces organisations, mais contre celles-ci : elles sont toutes anti-christ. 

§40 à 42- Votons ce que dit la Bible dans la Révélation de Jésus-Christ à son Eglise appelée 
à sortir, en Apocalypse 17 :  

“Puis un des sept anges qui tenaient les sept coupes vint, et il m'adressa la parole, en disant : Viens, je 
te montrerai le jugement de la grande prostituée qui est assise sur les grandes eaux.  

C’est entièrement symbolique car c’est une révélation de Jésus-Christ. C’est scellé, caché, et 
cela ne peut être révélé que par le Saint-Esprit, par un don : “Que celui qui a de l'intelligence, 
le don de la sagesse, calcule le nombre de la Bête.” [Ap. 13:18]. 

§43 è 44- Dans la Bible, une femme, en tant que symbole, représente une église. L’Eglise de 
Christ est appelée “l’Epouse” : “Je vous ai fiancés … à Christ comme une vierge pure.”  [2 
Cor. 11:2]. Mais ici il est question d’une femme de mauvaise réputation, de “la grande 
prostituée qui est assise sur les grandes eaux.” Au verset 15, la Bible explique ce que sont 
ces “eaux” : “Les eaux que tu as vues, sur lesquelles la prostituée est assise, ce sont des 
peuples, des foules, des nations, et des langues. 

§45- Cette “femme” avait le contrôle de toutes les nations, et son nom indique qu’elle est 
infidèle à son Mari, alors qu’elle prétend Lui être fidèle. Elle prétend avoir Christ pour Mari 
mais sa doctrine est contraire à ce qu’Il enseigne. Elle est une prostituée dirigeant des foules. 

§46- “C’est avec elle que les rois de la terre se sont livrés à l'impudicité, et se sont enivrés 
du vin de son impudicité.” Elle est donc impure, et les peuples et les rois ont forniqué avec 
elle. Voyez-vous où cela conduit ? 

§47 à 49- Je serais coupable si je n’enseignais pas ce qui est écrit. Nous parlons de l’église : 
“Il me transporta en esprit dans un désert. Et je vis une femme assise sur une Bête écarlate, 
…” [Ap. 17:3]. La couleur “écarlate”, une sorte de rouge, peut être positive, mais peut aussi 
être négative, signaler un danger, une mauvaise réputation, ici celle d’une prostituée. Une 
“bête” représente une puissance. Nous en voyons en Apocalypse 13 et aussi en Daniel où 
elles sortent de la mer, c’est-à-dire du milieu des peuples.  

§50 à 51- Mais, en Apocalypse 13:11, quand les Etats-Unis montent, nous voyons la seule 
bête de la Bible qui ne sort pas de la mer mais de la terre, là où il n’y a personne. C’est un 
nouveau royaume.  Elle apparaît comme un agneau, puis parle comme un dragon. C’est ce 
pays-ci. Un jour, ils éliront la mauvaise personne, un pharaon qui n’aura pas connu Joseph 
[NDR : cf. Ex. 1:8]. Ils ont déjà essayé, mais ils y arriveront. Nos deux partis sont corrompus, et 
je ne vote que pour Jésus. Mais essuyez vos lunettes si vous voulez que vos enfants soient 
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libres Je ne sais pas à quel point c’est proche, mais priez. Cette femme, l’église, était “pleine 
de noms de blasphème, ayant sept têtes et dix cornes.” Il est dit plus loin que ces “7 têtes” 
sont 7 collines sur lesquelles la ville est assise. Il s’agit de Rome, une ville, une église, une 
femme, une prostituée qui contrôle le monde par sa puissance. C’est clair ! 

§52 à 53- Et “cette femme”, l’église, “était parée d’or, de pierres précieuses et de perles.” 
On ne leur a jamais fait payer d’impôt, et elles font ce qu’elles veulent [NDR : allusion au régime 
fiscal US favorable aux églises]. Dieu a cependant des enfants là-dedans ! Elles se valent toutes. 
Les protestants accusent les catholiques d’avoir commis des assassinats. Mais ce sont les 
méthodistes qui ont tué Joseph Smith [1805-1844, fondateur du mormonisme] ? Je ne suis pas 
d’accord avec lui, mais il avait autant que moi le droit de prêcher en Amérique.  

§54- La Bible ajoute : “Elle tenait dans sa main une coupe d'or, remplie d'abominations et 
des impuretés de sa prostitution”, les doctrines qu’elle distribue [Ap. 17:4]. Quiconque croit qu’il 
suffit d’asperger d’eau bénite une femme mariée depuis 30 ans et ayant eu des enfants, pour 
qu’elle redevienne vierge avant de rejoindre un nouveau lit nuptial, peut croire n’importe 
quoi ! Mais les “rois de la terre” agissent ainsi ! C’est ainsi qu’ils obtiennent un sentiment de 
paix. Mais, au fond du cœur, vous savez que vous êtes pourri. Purifiez-vous en prenant le 
Sang de Jésus ! Notez qu’elle était la première église organisée. 

§55- “Sur son front était écrit un nom, un mystère : Babylone la grande, la mère des 
impudiques et des abominations de la terre.” [Ap. 17:5]. Même les catholiques reconnaissent 
qu’ils sont la première église. Une ancienne catholique, dont le fils est prêtre, m’a donné leur 
livre : “Les Actes de notre foi.” Je l’ai gardé comme preuve et pour être sûr de ce que je dis. 

§56- Elle était appelée “mystère : Babylone”, et nous savons que c’est l’église catholique. 
Or elle est aussi appelée “la mère des impudiques”. Une “impudique” équivaut à une 
“prostituée”. Les organisations viennent de leur mère. Vous dites qu’elles viennent de 
l’antichrist : c’est la même chose ! C’est être adultère, ou forniquer, ou accepter les choses 
fausses par le jeu de l’intellect. C’est enseigner des doctrines qui sont des commandements 
d’homme [Mt. 15:9]. C’est ce qu’on appelle une église aujourd’hui, mais c’est contraire au 
Royaume de Dieu. 

§57 à 58- Dans l’AT, Dieu voulait être Roi sur Israël avant qu’ils ne deviennent une église. 
Mais, malgré le prophète Samuel, ils ont voulu être comme les autres peuples, comme les 
Philistins. C’est le problème des pentecôtistes. Quand le Saint-Esprit s’est déversé il y a 40 
ans sur eux, avec la puissance, les danses, les cris, les parlers en langue, cela ne leur a pas 
suffi, et ils ont voulu l’organiser. Puis est venu ce qu’ils appellent le Conseil Général. Puis 
ceux qui en savaient un peu plus sur le Nom de Jésus-Christ ont pris le nom de “New Issues ” 
et ont été rejetés avant de devenir eux aussi une organisation : “Les Assemblées pentecôtistes 
de Jésus-Christ” Mais il y a eu une dispute pour savoir si Jésus revenait sur un cheval blanc, 
et cela a donné “Les Assemblées pentecôtistes du monde”. Puis, suite à une prophétie, est 
venue “L’Eglise de Dieu” qui s’est aussi organisée. A chaque fois c’est être en-dehors de la 
volonté de Dieu, c’est l’esprit antichrist. 

§59 à 60- L’Eglise de Dieu est libre, sans frontière, car tout être humain sur terre appartient 
à Dieu. Dieu cherche ceux qui ont le cœur droit, catholiques ou protestants. Nous sommes 
sauvés par la foi en Lui. Telle est l’Eglise, et elle n’est donc pas une organisation. Notez que 
sur toute organisation il est écrit : “Antichrist” ! La Bible le dit clairement. J’ai des amis ici 
qui appartiennent à des organisations, mais je ne dis pas qu’ils sont antichrists. Mais le diable 
a tant perverti, que vous devez en avoir la trace, sinon on ne vous laisserait pas prêcher. De 
même, un homme est rattaché à une nation : il est Américain, Allemand, etc. Tout est tordu. 



Résumé de “Cinq caractéristiques de la véritable Eglise du Dieu Vivant” (le 20.12 ;1960)                                     5 
____________________________________________ 
	

§61- Un chrétien vraiment né de nouveau est donc un paria aux yeux du monde, mais il est 
précieux aux yeux de Dieu. En Hébreux 11 sont cités des héros de la foi : Abraham était 
pèlerin et étranger, à la recherche d’une Cité dont l’Architecte était Dieu. Si nous sommes 
morts en Christ, nous sommes la Semence d’Abraham, héritiers avec lui par la Promesse, ce 
qui fait de nous des voyageurs et des étrangers. 

§62 à 63- Quand l’Israël interdénominationnel est sorti d’Egypte, Moab et Esaü [NDT : ou 
Edomites] étaient de grandes nations organisées, et tous étaient ancrés dans la Parole : Balaam a 
offert sur 7 autels les mêmes sacrifices exigés par Dieu qu’Israël, des sacrifices purs de 7 
béliers annonçant la venue du Juste. Mais Balaam n’a pas su voir le surnaturel au milieu 
d’Israël, un groupe errant mais en route vers une destination. De même, l’Eglise du Dieu 
vivant n’est pas unie par un système organisé, mais par la puissance de l’Esprit de Jésus-
Christ, par les liens de l’Amour. 

§64 à 66- Même s’ils ne marchent pas ensemble à cause de leur désaccord, un méthodiste et 
un baptiste devraient pouvoir se saluer comme des frères. Mais à la question : “Etes-vous 
chrétien ?”, les gens répondent : “Je suis baptiste, ou pentecôtiste.” Cela ne répond pas à la 
question. Un chrétien est un né de nouveau dans le Royaume mystique de Dieu. Vous 
regardez alors aux choses d’En-haut, et non à celles du monde. Vous êtes alors dans l’Eglise, 
et l’Eglise du Dieu vivant ne peut jamais être une organisation, un groupe. Elle doit être un 
Corps mystique, (par) le Saint-Esprit. 

§67- Comprenez-vous ? L’Eglise est un Peuple appelé à sortir, dirigé par le Roi d’un 
Royaume messianique. Mais une organisation est conçue pour prendre sa place. 

§68 à 69- C’est ainsi que toutes ces fausses doctrines ont pris la place de la réalité : c’est 
pourquoi cette “femme” tenait dans sa main une coupe remplie des impuretés de sa 
prostitution. Les pentecôtistes sont aussi coupables que les catholiques ou que les baptistes ou 
que les méthodistes, etc. Mais Dieu a des enfants appartenant à ce Royaume mystique 
dans toutes ces dénominations. Ils attendent seulement ce qui y entraînera leurs cœurs. Je 
suis heureux de savoir qu’ils sortent et accourent de partout pour adorer en attendant la venue 
du Seigneur. La bible dit que cela se passe dans les derniers jours. Ils viendront du nord et du 
sud, et il y aura une faim, non de pain et d’eau, mais d’entendre la vraie Parole de Dieu [cf. 
Amos 8:12, Lc. 13:29]. “Joignez-vous à nous” disent-ils. Mais il n’y a rien à quoi on puisse se 
joindre dans le Royaume de Dieu, car il s’agit de l’expérience d’une naissance dans l’Eglise. 
J’y reviendrai. 

§70- Considérons le second point : qui a fondé l’Eglise, le Corps mystique ? C’est Jésus-
Christ : Il en est la Tête, le Roi, et il y accomplit Sa volonté. Ce n’est ni à un évêque, ni à un 
conseil d’église, de diriger le Royaume, mais au Roi. Cela a débuté avec l’expérience du jour 
de la Pentecôte. C’est alors que cela a débuté pour vous, car Il a dit que cela arriverait. 

§71 à 73- Lisons Luc 24:49 et Actes 1:8  
“Et voici, j'enverrai sur vous ce que mon Père a promis ; mais vous, restez dans la ville jusqu'à ce que 

vous soyez revêtus de la puissance d'En haut.” (Luc 24:49). 
“Mais vous recevrez une puissance, le Saint Esprit survenant sur vous, et vous serez mes témoins à 

Jérusalem, dans toute la Judée, dans la Samarie, et jusqu'aux extrémités de la terre.” (Act. 1:8). 
Il a promis la venue d’une Eglise, d’un Royaume de témoins de Sa résurrection et de Sa 

puissance, témoins qu’Il est vivant. 
§74 à 75- Lisons aussi Ephésiens 1:22-23  

“(22) Il a tout mis sous les pieds de Christ, et il l'a donné pour chef suprême à l'Église, (23) qui est son 
Corps, et la plénitude de celui qui remplit tout en tous.” 

Elle a été fondée par Christ, et non par un évêque, ou un pape, ou une puissance humaine. 
En Matthieu 16:28, peu avant la crucifixion et la venue du Saint-Esprit, Jésus a dit :  
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“Je vous le dis en vérité, quelques-uns de ceux qui sont ici ne mourront point, qu'ils n'aient vu le Fils de 
l'homme venir dans son règne.” 

§76 à 77- Les Juifs lui ont demandé : “Est-ce en ce temps que tu rétabliras le royaume 
d'Israël ?” [cf. Act. 1:6]. Il a répondu : “Ce n'est pas à vous de connaître les temps ou les 
moments que le Père a fixés de sa propre autorité. Mais vous recevrez une puissance”, non 
pas après être devenu évêque ou pasteur, ou pape, mais : “… le Saint Esprit survenant sur 
vous.” [cf. Act. 1:7-8]. Tel est le témoignage que Dieu attend après la venue du Saint-Esprit, et 
non pas : “Je suis pasteur, je suis évêque.” Mais la vraie Eglise du Dieu vivant témoigne que 
le Roi est ressuscité ! 

§78 à 79- Lisons Colossiens 1:17-18 
“(17) Il est avant toutes choses, et toutes choses subsistent en lui. (18) Il est la tête du corps de l'Église ; 

il est le commencement, le premier-né d'entre les morts, afin d'être en tout le premier.” 
Jésus-Christ est la Tête de l’Eglise, du Royaume messianique. Ce n’est pas une organisation, 

mais un Corps mystique dont Christ est la Tête. Incomprise et raillée, elle marche dans 
l’Esprit et obéit au Roi : une folle pour le monde, mais précieuse aux yeux de Dieu. “Tous 
ceux qui veulent vivre pieusement en Jésus Christ seront persécutés.” [cf. 2 Tim. 3:12]. “Ils ont 
persécuté les prophètes qui ont été avant vous” [cf. Mat. 5:12]. “S'ils ont appelé le Maître de la 
maison Béelzébul, à combien plus forte raison appelleront-ils ainsi les disciples.” [cf. Mat. 
10:25]. Vous avez rejeté les choses du monde, et plus rien ne vous lie. “Celui que le Fils vous 
affranchit est réellement libre.” [cf. Jn. 8:36]. Telle est l’Eglise du Dieu vivant ! 

§80 à 81- Il a dit en Actes 1:8 : “Vous serez Mes témoins après la venue du Saint-Esprit sur 
vous.” L’Eglise qui est le Corps mystique de Christ, a été établie, non pas à Rome, ni en 
Angleterre par John Wesley, ni par les baptistes, ni par Calvin, ni en Californie par les 
pentecôtistes, mais par Jésus-Christ, le Roi, et Il veut nous diriger. 

§82- Les gens veulent bien qu’Il soit leur Sauveur, mais non qu’Il soit leur Seigneur, 
c’est-à-dire leur Maître, et qu’Il leur dise quoi faire. Il n’est pas étonnant que “toutes les 
tables soient pleines de vomissures” [cf. Es. 28:8]. Dieu a dû vomir les organisations du début, 
et si vous y retournez comme “un chien qui retourne à ses vomissures”, vous serez vomis 
vous aussi. “Parce que tu es tiède, et que tu n'es ni froid ni bouillant, je te vomirai de ma 
bouche.” [cf. Ap. 3:16]. Vous aurez rendu Dieu malade. 

§83- Citez-moi une organisation qui se soit relevée après être tombée ! Un homme reçoit 
un ministère, Dieu le bénit, et aussitôt il va fonder une organisation, et tout mourra. L’histoire 
le prouve. 

§84 à 85- Moïse et d’autres voulaient avoir quelque chose à faire : “Nous avons gagné tant 
de membres cette année.” Mais ce qui importe ce ne sont pas les membres de l’église, mais 
les membres du Corps de Christ nés dans le Royaume non par la volonté, ou l’intelligence 
humaine, mais par la volonté de Dieu. Que Dieu nous aide à faire comme Paul : “Je ne suis 
pas venu vers vous avec la sagesse humaine, mais avec l’Esprit de Dieu et sa puissance … 
afin que votre foi fût fondée, non sur la sagesse des hommes, ni sur leurs discours persuasifs, 
mais sur la puissance de résurrection de Christ.” [cf. 1 Cor. 2:1-5]. 

§86- Maintenant, quel est le Message de cette Eglise ? Qu’enseigne-t-elle ? Ce sera en 
premier lieu la repentance. Jésus l’a dit en Luc 24:46-48 :  

“(46) Et il leur dit : Ainsi il est écrit que le Christ souffrirait, et qu'il ressusciterait des morts le 
troisième jour, (47) et que la repentance et le pardon des péchés seraient prêchés en son Nom à toutes 
les nations, à commencer par Jérusalem. (48) Vous êtes témoins de ces choses.” 

§87- “Il souffrirait.” : Il est Celui dont parlait les prophètes. La Bible est centrée sur Lui. Il 
sait ce qu’il faut enseigner et ce qui doit être fait : la repentance et la rémission des péchés 
doivent être prêchées à toutes les nations pour un témoignage. L’église organisée a débuté à 
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Rome, puis est passée en Allemagne avec Martin Luther, puis en Angleterre avec Wesley, 
puis aux USA avec John Smith, puis en Californie avec la Pentecôte. Mais l’Eglise a débuté 
à Jérusalem avec la repentance devant Dieu et le baptême au Nom de Jésus-Christ pour le 
pardon des péchés.  Ils “devaient” agir ainsi, mais peu l’ont prêché. Montrez-moi quelle 
église enseigne cela ! Il n’y en a pas. 

§88 à 89- En second lieu, l’Eglise doit prêcher que Jésus est Roi et vit à toujours, comme 
Jésus l’a dit en Matthieu 28:20 : “Enseignez-leur à observer tout ce que je vous ai prescrit. Et 
voici, je suis toujours avec vous, jusqu'à la fin du monde.” Selon Hébreux 13:8, “Jésus 
Christ est le même hier, aujourd'hui, et éternellement.” Tel est le message de l’Eglise : faire 
Son œuvre, confirmer Sa résurrection, témoigner. Actes 8:32 le déclare : “Nous sommes 
témoins de ces choses, de même que le Saint Esprit, que Dieu a donné à ceux qui lui 
obéissent.” Il faut que témoignage soit Lui rendu. 

§90 à 91- Lisons Jean 14:12 :“En vérité, en vérité, je vous le dis, celui qui croit en moi fera 
aussi les œuvres que je fais, et il en fera de plus grandes, parce que je m'en vais au Père.” Tel 
est le message de l’Eglise : Jésus-Christ, qui est toujours le même, vit dans l’Eglise et 
accomplit les mêmes œuvres que Lui. Une église qui n’enseigne pas cela comme Jésus l’a 
ordonné, n’enseigne qu’une théologie erronée. 

§92 à 93- Ils disent être croyants. Voyez à partir de Marc 16:14 le dernier ordre de mission 
que Jésus a adressé à Son Eglise de croyants : “Enfin, il apparut aux onze, pendant qu'ils 
étaient à table ; et il leur reprocha leur incrédulité et la dureté de leur cœur, parce qu'ils 
n'avaient pas cru ceux qui l'avaient vu ressuscité.” 

§94- Certains leur avaient pourtant dit L’avoir vu, mais ils n’avaient pas cru. De même 
aujourd’hui nous savons qu’iI est vivant, et Son Esprit témoigne en nous. Nous voyons Sa 
puissance agir et discerner les pensées des cœurs de milliers de gens comme Il le faisait quand 
Il était sur terre. Il est la Parole de Dieu. “Au commencement était la Parole, et la Parole était 
avec Dieu … Et la Parole a été faite chair, et elle a habité parmi nous.” [Jn. 1:1,14]. Il a dit 
que nous ferions les mêmes œuvres, or la Parole est “plus tranchante qu'une épée 
quelconque à deux tranchants, … elle juge les sentiments et les pensées du cœur.”  [Héb. 4:12]. 
Combien L’ont vu faire cela ? … Il est ici ! Il vit dans nos cœurs ! 

§95- Ils n’ont pas cru cela alors, et ils n’y croient pas aujourd’hui. Pour eux, Jésus étant 
mort, tout cela serait une histoire ancienne mise en avant par un homme qui a fondé une église 
et rédigé un catéchisme. C’est du paganisme ! Il n’y a là rien de vrai, même si l’homme est 
sincère. Et Dieu ne dirige jamais Son Eglise ainsi ! 

§96 à 98- Quand Israël a voulu un roi, ils ont reconnu que Samuel ne leur avait jamais 
demandé d’argent, que ce qu’il disait au Nom du Seigneur était toujours vrai. Il leur a dit : 
“Dieu ne veut pas que vous ayez un roi, mais veut être votre Roi.” Il les a prévenus des 
problèmes qui en résulteraient. Mais ils ont voulu néanmoins un roi comme chez les autres.  

§99- De même aujourd’hui, ils veulent une étiquette et pouvoir dire : “Je suis méthodiste, ou 
baptiste.” Dites seulement que vous êtes chrétiens. Ils n’ont pas cru qu’Il était ressuscité. Il 
leur a ordonné d’aller jusque dans le monde entier. Mais certains ont pensé que les signes 
étaient seulement pour Jérusalem. 

§100 à 101- Paul a dit que l’Evangile est venu non seulement en paroles, mais par une 
démonstration d'Esprit et de puissance [cf. 1 Cor. 2:4]. L’Evangile est une puissance de Dieu qui 
fait s’accomplir ce que la Parole a dit. “Allez le prêcher au monde entier, à toute créature”. 
J’ai vu Dieu maîtriser un taureau, empêcher des frelons de piquer, ou relever un opossum 
étendu mort toute une nuit. L’Evangile agira sur tout ce que vous voudrez !  Vous dites que 
c’est faux, mais c’est vrai. 
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§102 à 104- Quand Jésus a maudit l’arbre, l’Evangile a été prêché à cet arbre. “Prêchez 
à chaque créature !” Si seulement nous avions assez de temps pour développer cela ! “Celui 
qui croira et qui sera baptisé sera sauvé, mais celui qui ne croira pas sera condamné.” [Mc. 
16:16]. Ce n’est pas tout, il y a une conjonction [NDR : dans la KJV et dans le texte grec] : “ET des 
signes accompagneront ceux qui auront cru.” Jésus n’a pas dit : “parfois, peut-être”.  On 
verra donc si ceux qui disent croire, vous, ou votre organisation, croient ou non ! Combien de 
signes ? “En mon Nom, ils chasseront les démons, etc.” 

§105- Ces églises qui ne croient pas à la guérison divine disent croire en Dieu et être 
missionnées pour apporter l’Evangile, or la guérison divine fait partie de l’Evangile. Quand 
Jésus avait envoyé ses disciples, il leur a dit, en Matthieu 10:1, de guérir les malades et de 
chasser les démons. C’est aussi la dernière chose qu’il a ordonné à l’Eglise. Il est l’Alpha et 
l’Oméga, Benjamin et Ruben, le Premier et le Dernier, Celui qui est, qui était et qui vient, 
l’Etoile du matin, la Racine et le Rejeton de David ! Alléluia ! C’est Lui qui a dit : “Voici les 
miracles qui accompagneront ceux qui auront cru :  en mon nom, ils chasseront les démons”, 
et cela dans le monde entier ! Tel est le Message de l’Eglise, l’Evangile pour toute créature ! 

§106- “Ils chasseront les démons ; ils parleront de nouvelles langues.” Mais ces pauvres 
nazaréens se moquent d’eux et ne veulent pas s’asseoir avec eux ! Qu’en sera-t-il lors de votre 
arrivée au Ciel ? Jésus est mort en parlant dans une langue céleste : ce n’est pas écrit en 
hébreu [NDR : en Mc. 15:34, le texte de Ps. 22:1 est cité en syro-chaldaïque]. 

§107- En Eden, l’agneau offert par Abel et bêlant en une langue inconnue, tandis que sa 
laine était ensanglantée par son propre sang, préfigurait Christ, le Fils de Dieu portant nos 
péchés au Calvaire : “Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné ?” 

§108 à 109- Tel est le message, la mission de la vraie Eglise qui croit : “Ils chasseront les 
démons ; ils parleront de nouvelles langues, etc.”   Cela n’est pas enseigné chez les 
méthodistes, les baptistes, les catholiques, etc. : ils rejettent cela. Un esprit antichrist les a 
organisés et ils ne peuvent faire ces choses. Plusieurs ici présents croient cela, mais ne 
peuvent rien dire de peur d’être excommuniés. Mais l’Eglise du Dieu vivant est née libre et 
n’a pas besoin d’une dénomination. Elle suit le Roi du Royaume messianique. Ils sont 
vraiment affranchis par le Fils. “Des signes les accompagneront.” 

§110- Cet Evangile sera prêché. Pour cela Dieu peut utiliser des ignorants, des pierres, et en 
faire des enfants d’Abraham. C’est ainsi qu’il agit. Lors de Sa venue, Il n’a fait appel ni à 
Caïphe, ni à un prêtre, ni à un théologien, mais à des pêcheurs incultes, tels Pierre et Jean. 
Mais par eux Dieu a pu édifier le Royaume et confondre les sages ! Ils ont remarqué que ces 
ignorants avaient été avec Jésus car Son Esprit était sur eux, et ils faisaient ce qu’Il avait fait, 
ainsi qu’Il avait annoncé pour le Royaume. Combien j’en suis heureux ! Ces signes 
accompagneront ceux qui auront cru. 

§111- L’enseignement de cette Eglise sera celui de la guérison divine. Jésus a énoncé le 
premier ordre de mission à Son Eglise en Matthieu 10:1 : “Il leur donna le pouvoir de chasser 
les esprits impurs, et de guérir toute maladie et toute infirmité.” 

§112- Et voici le dernier ordre de mission [cf. Mc. 16:15-18] :  
“(15) Puis il leur dit : Allez par tout le monde, et prêchez la bonne nouvelle à toute la création. (16) Celui 

qui croira et qui sera baptisé sera sauvé, mais celui qui ne croira pas sera condamné. (17) Voici les 
miracles qui accompagneront ceux qui auront cru : en mon nom, ils chasseront les démons ; ils parleront 
de nouvelles langues ; (18) ils saisiront des serpents ; s'ils boivent quelque breuvage mortel, il ne leur fera 
point de mal ; ils imposeront les mains aux malades, et les malades, seront guéris. - …- Et ils s'en allèrent 
prêcher partout. Le Seigneur travaillait avec eux, et confirmait la parole par les miracles qui 
l'accompagnaient.” 

Telle était la première Eglise. 
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§113 à 114- Jésus est le Cep et nous sommes les sarments [Jn. 15:5]. Et si un sarment donne 
du fruit, le sarment suivant produira la même chose. Toutes les autres églises ne sont que des 
sarments greffés, de même qu’un citronnier peut être greffé sur un oranger. Les organisations 
sont greffées par des hommes. Mais si c’est la puissance de Dieu qui suscite une autre Eglise, 
cela donnera une autre Pentecôte, un nouveau Livre des Actes, car ce sera l’Eglise de Dieu. 

§115 à 116- “Vous ne pouvez pas porter de fruit par vous-mêmes, mais Je me déverserai 
dans le sarment !” Les fruits seront des signes accompagnant ceux qui auront cru. La 
Seconde Eglise, le Corps mystique de Christ produira les mêmes signes. “Encore un peu de 
temps, et le monde ne me verra plus, mais vous, vous me verrez, car je serai avec vous, et 
même en chaque sarment, jusqu’à la fin du monde.” Telle est l’Eglise, le témoin du Dieu 
Vivant. 

§117 à 119- L’Eglise doit aussi enseigner le baptême qui fait partie de l’ordre de mission. Il 
faut croire d’abord, puis être baptisé pour la rémission des péchés, et vous recevrez le don du 
Saint-Esprit. Cela doit être enseigné car Jésus en parle en Luc 24:49, et nous en sommes très 
proches : “Et voici, j'enverrai sur vous ce que mon Père a promis ; mais vous, restez dans la 
ville jusqu'à ce que vous soyez revêtus de la puissance d'En haut.” Christ n’a pas permis à 
ceux qui l’avaient suivi pendant 3 ans ½ de prêcher l’Evangile avant la venue du Saint-Esprit. 
L’Eglise doit faire de même aujourd’hui : attendre le Saint-Esprit. 

§120 à 121- Une femme catholique en Oregon m’a demandé : “Voulez-vous dire que ces 
idiots à qui vous prêchez, qui crient et se comportent comme ils le font, iront au Ciel et 
régneront ?” -  “Oui.” - “Nous ne croyons pas à ces fadaises.” - “C’est parce que vous ne 
croyez pas la Parole de Dieu.” - “Nous croyons que Marie intercède pour nous.” - “C’est 
totalement païen : elle n’était pas une déesse, mais une femme. Comment Dieu pourrait-il 
avoir une mère ? Elle a porté le Fils de Dieu, Christ.” Aucune femme et aucun homme n’est 
Créateur. C’est Dieu qui crée la vie. La femme reçoit la semence de l’homme : c’est le moyen 
naturel voulu par Dieu pour faire venir des enfants au monde. Dieu ne peut avoir une mère car 
Il n’a ni commencement de jours ni fin de vie. Il est Eternel. 

§122 à 123- “Dieu n’aurait pas laissé aller au Ciel votre vierge bénie que vous considérez 
comme une déesse, avant qu’elle n’agisse comme ces gens hier soir.” - “Elle n’a fait cela.” - 
“Vous m’avez dit que la Bible avait été écrite par les apôtres qui étaient catholiques.” 
L’église catholique est apparue un siècle après la mort du dernier apôtre, après le Concile de 
Nicée [en 325]. “Votre catéchisme est en désaccord avec l’histoire. La Bible dit que Marie et 
les autres femmes étaient avec les 120 disciples dans la Chambre haute et ont été remplis du 
Saint-Esprit et ont agi comme des gens ivres.” Je lui ai montré le verset [cf. Act. 1:14], mais elle 
n’a pas voulu le lire : “Je ne suis pas censée le lire.” 

§124 à 126- “Vous n’êtes pas honnête. Si vous allez au Ciel, vous ne serez pas avec elle, 
car il lui a fallu, bien que mère de Jésus, recevoir le Saint-Esprit. A bien plus forte raison 
vous faut-il le recevoir.” - “S’il fallait ce genre de chose pour aller au Ciel, je ne voudrais 
pas y aller.” - “Ne vous en faites pas, je ne pense pas que vous irez.” 

§127 à 128- Jésus a dit : “Vous serez Mes témoins après la venue du Saint-Esprit sur vous.” 
Nous voyons ce qu’est l’Eglise, mais le quatrième point est : comment en devient-on 
membre ? On ne peut pas s’y affilier, il faut y naître. Je ne me suis jamais joint à la famille 
Branham : j’y suis né il y a 51 ans. Et vous êtes né fils ou fille de Dieu. 

§129 à 130- Dieu en parle en Jean 3 : on entre dans le Royaume en y naissant 
“(1) Mais il y eut un homme d'entre les pharisiens, nommé Nicodème, un chef des Juifs, (2) qui vint, lui, 

auprès de Jésus, de nuit, et lui dit : Rabbi, nous savons que tu es un docteur venu de Dieu ; car personne 



Résumé de “Cinq caractéristiques de la véritable Eglise du Dieu Vivant” (le 20.12 ;1960)                                     10 
____________________________________________ 
	

ne peut faire ces miracles que tu fais, si Dieu n'est avec lui. (3) Jésus lui répondit : En vérité, en vérité, je 
te le dis, si un homme ne naît de nouveau, il ne peut voir le royaume de Dieu.” 

“(4) Nicodème lui dit : Comment un homme peut-il naître quand il est vieux ? Peut-il rentrer dans le 
sein de sa mère et naître ? (5) Jésus répondit : En vérité, en vérité, je te le dis, si un homme ne naît 
d'Eau et d'Esprit, il ne peut entrer dans le royaume de Dieu.” 

Notez combien Nicodème, un grand homme, un prêtre âgé familier de la bible, est charnel. 
§131- On ne peut entrer dans le Royaume en s’y affiliant, il faut naître en lui. 

“(6) Ce qui est né de la chair est chair, et ce qui est né de l'Esprit est Esprit. (7) Ne t'étonne pas que je 
t'aie dit : Il faut que vous naissiez de nouveau. (8) Le vent souffle où il veut, et tu en entends le bruit ; 
mais tu ne sais d'où il vient, ni où il va. Il en est ainsi de tout homme qui est né de l'Esprit.” 

Il faut naître dans le Corps mystique de Christ pour y entrer ! C’est mystérieux ! 
§132 à 133- 1 Corinthiens 12:13 ne dit pas qu’on y entre par une poignée de main, ni par le 

vœu de croire en la sainte église romaine, ni en ayant son nom inscrit sur un registre : 
“Nous avons tous, en effet, été baptisés dans un seul Esprit, pour former un seul Corps (et non pas une 

seule organisation), soit Juifs, soit Grecs, soit esclaves, soit libres, et nous avons tous été abreuvés d'un 
seul Esprit (non pas un esprit baptiste ou un esprit méthodiste).” 

[Cantique : “Une Source remplie du Sang d’Emmanuel”]. 
§134- On entre dans un unique Corps par le baptême d’un unique Esprit, en étant affranchis 

et avec la garantie de la résurrection ! “L’iniquité de nous tous est retombée sur Lui.” [cf. 
Es. 53:6]. Tous, Juifs ou non, Blancs ou Noirs, seront baptisés par un seul Esprit pour former ce 
seul Corps, par le Sang de Son Alliance. “Je verrai le Sang, et je passerai par-dessus vous.” 
[Ex. 12:13]. Vous serez affranchis de la mort, de la souffrance, du péché. “Celui qui est né de 
Dieu ne pratique pas le péché, parce que la semence de Dieu demeure en lui ; et il ne peut 
pécher, parce qu'il est né de Dieu.” [1 Jn. 3:9]. “Soyez donc parfaits, comme votre Père céleste 
est parfait.” [Mt. 5:48]. Comment pourriez-vous être parfaits alors que vous êtes nés dans le 
péché et en proférant le mensonge ? C’est en acceptant Christ comme le porteur de vos 
péchés : vous croyez par la foi qu’Il vous a sauvé, qu’il est mort à votre place en prenant vos 
péchés. Dieu vous a alors agréé et vous a baptisé dans le Corps et il ne voit plus de péché. 
Comment pourrais-je être pécheur alors que l’Expiation est sur l’Autel pour moi ? 

§135 à 136- Comment un policier pourrait-il m’arrêter dans une ville dont le maire m’a 
donné un document m’autorisant à rouler à la vitesse que je veux ? C’est parce que le maire a 
confiance que je n’agirai ainsi qu’en cas d’urgence. En me baptisant du Saint Esprit, Dieu 
a eu confiance que je ne pécherais pas volontairement. Son Fils a fait l’expiation pour moi, 
et donc, étant justifié et introduit dans Son Corps, je ne peux être pécheur. La question n’est 
plus ce que je fais, mais plutôt ce qu’Il a fait pour moi. Tel est l’Evangile. 

§137 à 141- Ephésiens 4:30 dit : “N'attristez pas le Saint Esprit de Dieu, par lequel vous 
avez été scellés jusqu’au jour de la rédemption.” Un pasteur baptiste renommé m’a dit : 
“Abraham a cru en Dieu, et cela lui a été imputé à justice. Qu’aurait-il pu faire de plus que 
croire ? Nous croyons qu’on reçoit le Saint-Esprit dès lors qu’on a cru.” – “Vous êtes 
sincèrement dans l’erreur. En Actes 19:2, Paul a demandé à des baptistes ayant un bon 
pasteur, s’ils avaient reçu le Saint-Esprit depuis qu’ils avaient cru ?” [NDR : traduction KJV ; 
Segond traduit : “quand vous avez cru”] – “Le texte d’origine ne dit pas cela.” – “Si. J’ai vérifié 
dans diverses versions. C’est ce qu’il a dit en grec et en hébreu. Certes, Abraham a cru, mais 
Dieu lui a donné un signe qu’Il avait accepté sa foi : le sceau de la circoncision.” Si vous 
dites que vous avez cru, mais si vous n’avez pas encore reçu le Saint-Esprit, c’est que Dieu ne 
vous a pas scellé, qu’Il ne vous fait pas encore assez confiance. Quand Il vous scelle du Saint-
Esprit, c’est jusqu’au jour de votre rédemption. 
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§142- Actes 2 relate le premier message prêché lors de l’inauguration de l’Eglise le jour de 
la Pentecôte, lorsqu’ils furent tous, y compris Marie et les apôtres, remplis du Saint-Esprit. Ils 
ont parlé en langues, titubant sous l’impact de l’Esprit, criant et louant Dieu, sans se 
préoccuper si c’était dimanche ou lundi. Les grands intellectuels ont dit qu’ils étaient ivres. 

§143- Il y avait là Pierre, porteur des clefs du Royaume, les clefs du Saint-Esprit, et à qui 
Jésus avait dit : “Tu es Pierre, et sur ce Roc je bâtirai Mon Église, et les portes du séjour des 
morts ne prévaudront point contre elle [cf.  Mt. 16:18]. … Ce ne sont pas la chair et le sang qui 
t’ont révélé cette vérité spirituelle. Tu n’as pas appris cela au séminaire, ni par quelqu’un, ni 
dans un livre, mais par révélation. Tout ce que tu lieras ou délieras sur terre, Je le lierai ou le 
délierai au Ciel [cf.  Mt. 16:17 et 18].” Pierre devait garder Sa Parole, et, le jour de la Pentecôte, 
il a été le porte-parole car il avait les clefs. 

§144 à 147- Ils ricanaient, mais Pierre a répondu :  
“(15) Ils ne sont pas ivres car c’est la 3e heure du jour. Mais c'est ici ce qui a été dit par le prophète 

Joël : (16) Dans les derniers jours, dit Dieu, je répandrai de mon Esprit sur toute chair ; Vos fils et vos 
filles prophétiseront, Vos jeunes gens auront des visions, Et vos vieillards auront des songes. (17) Oui, 
sur mes serviteurs et sur mes servantes, Dans ces jours-là, je répandrai de mon Esprit ; et ils 
prophétiseront. (19) Je ferai paraître des prodiges en haut dans le ciel et des miracles en bas sur la terre 
… (21) Alors quiconque invoquera le nom du Seigneur sera sauvé.” [cf.  Mt. 2:15-19,21]. 

“Après avoir entendu ce discours, ils eurent le cœur vivement touché, et ils dirent à Pierre et aux autres 
apôtres : Hommes frères, que ferons-nous ?” [cf.  Mt. 2:37]. 

Tel était l’état de l’église, et ils ont voulu savoir comment entrer dans le Corps mystique. 
Avec Actes 2:37 débute le sermon inaugural qui ne peut être modifié. 

§148- Si le pharmacien ou un charlatan ne suit pas exactement la posologie du médecin, le 
médicament vous tuera. 

§149- Dieu est le Médecin de l’âme, le Médecin du salut. Il a formé un homme illettré ne 
sachant pas écrire son nom, Pierre, à Sa propre Théologie. Il lui a donné le Saint-Esprit et un 
crayon pour rédiger la doctrine, l’ordonnance pour le salut : 

“(37) … ils dirent à Pierre et aux autres apôtres : Hommes frères, que ferons-nous ? (38) Pierre leur 
dit : Repentez-vous, et que chacun de vous soit baptisé au Nom de Jésus Christ, pour le pardon de vos 
péchés ; et vous recevrez le don du Saint Esprit. (39) Car la promesse est pour vous, pour vos enfants, et 
pour tous ceux qui sont au loin, en aussi grand nombre que le Seigneur notre Dieu les appellera.” 

Telle est l’ordonnance. La falsifier, c’est tuer le malade. C’est le problème avec ceux qui 
parlent de “Père, Fils et Saint-Esprit”, tuant ainsi une foule de gens spirituels avec ce qui est 
faux. 

§150 à 153- Dans la Bible, personne n’a jamais été baptisé au nom du “Père, Fils et Saint-
Esprit”. Cela n’a jamais été pratiqué avant que l’église catholique ne prononce ces mots. 
C’est aussi l’église catholique, “la mère des prostituées”, qui a introduit l’aspersion. Leur 
catéchisme dit : “Serait-il possible qu’un protestant soit sauvé, à moins qu’il n’accepte la 
doctrine catholique ?” Aucune Ecriture n’appuie le baptême au nom du “Père, Fils et Saint-
Esprit” [W.M. Branham souligne dans d’autres prédications que la formule baptismale prononcée par Jésus en 
Mat. 28:19 énumère 3 titres, et non pas un Nom de Médiateur]. C’est l’église catholique qui a inauguré 
cela, et ils acceptent cela. Selon la Bible, il n’y a pas aspersion, mais “immersion dans l’eau 
au Nom de Jésus-Christ pour la rémission des péchés”, comme nous venons de le lire. La 
repentance et la rémission des péchés doivent être prêchés en Son Nom, non pas seulement 
aux Juifs de Jérusalem, mais à toutes les nations, à commencer par Jérusalem. 

§154- Le médecin Pierre a prescrit l’ordonnance. Pourquoi vos médecins y ajoutent-ils ? Tel 
est l’ordre de mission biblique de l’Eglise : baptiser dans l’Eglise au Nom de Jésus-Christ. 

§155 à 156- Lisons Galates 3:26 à 28 : 
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“(26) Car vous êtes tous fils de Dieu par la foi en Jésus Christ, (27) vous tous, qui avez été baptisés en 
Christ, vous avez revêtu Christ. (28) Il n'y a plus ni Juif ni Grec, il n'y a plus ni esclave ni libre, il n'y a 
plus ni homme ni femme ; car tous vous êtes un en Jésus Christ.” 

Comment entre-t-on dans le Corps de Christ Jésus ? En étant baptisé par le Saint-Esprit ! 
§157 à 158- Le message de l’Eglise est aussi qu’on y entre par la sanctification. Hébreux 

13:12 dit : “C'est pour cela que Jésus aussi, afin de sanctifier le peuple par Son propre Sang, 
a souffert hors de la porte.”  

§159 à 161- Ainsi on entre dans l’Eglise par la repentance, en étant baptisé dans le Nom de 
Jésus-Christ pour le pardon des péchés, et la promesse de recevoir le baptême du Saint-Esprit. 
Aucun pasteur ne peut donc nous faire entrer par une poignée de main, ni aucun prêtre en 
nous faisant prononcer un vœu. Nous y naissons par le Roi du Royaume messianique. … Il est 
déjà 9 heures ½ ! … 

§162 à 163- Et peut-on atteindre le Ciel sans être membre de cette Eglise ? En Jean 3:5, 
Jésus dit qu’il fallait naître d’Eau et d’Esprit. Sans cela, on ne peut même pas voir le 
Royaume. Après la repentance et le baptême dans le Nom de Jésus-Christ, vous naîtrez d’Eau 
et d’Esprit. Alors vous serez né dans l’Eglise. Sinon vous n’y êtes pas et vous ne pouvez pas 
voir le Royaume des Cieux. 

§164- Vous dites croire mais n’avoir jamais reçu le Saint-Esprit. C’est que vous n’avez pas 
encore cru. Vous croyez seulement en une croyance, et vous espérez. 1 Corinthiens 12:3 dit : 

“C'est pourquoi je vous déclare que nul, s'il parle par l'Esprit de Dieu, ne dit : Jésus est anathème ! et 
que nul ne peut dire : Jésus est le Seigneur ! si ce n'est par le Saint Esprit.” 

§165- Vous ne savez rien tant que vous n’avez pas reçu le Saint-Esprit. Vous dites avoir 
accepté Jésus comme Sauveur personnel, mais avez-vous reçu le Saint-Esprit depuis lors ? Si 
ce n’est pas le cas, vous ne pouvez même pas l’appeler “Seigneur”, car il n’est qu’un 
Personnage historique que vous avez accepté par la foi. Mais quand Jésus entre en vous par le 
Saint-Esprit, alors vous êtes né de l’Esprit de Dieu et Il est votre Seigneur. Si vous êtes né 
dans ce Royaume, vous faites partie de l’Eglise et des appelés à sortir. 

§166 à 167- La vie ne peut venir d’un grain que si ce dernier a la vie en lui. Dans ce cas, s’il 
est mis en terre, il germe, sinon il ne germe pas et ne revit pas, car il n’y a rien en lui, même si 
les deux grains se ressemblent physiquement, même si tous les deux donnent un bon pain. Un 
brave homme peut être un aussi bon membre d’église ou un bon citoyen qu’un chrétien. 
Mais quand il meurt, c’est fini, à moins qu’il ne soit né de nouveau de l’Esprit de Dieu, car ce 
qui a un commencement a une fin.  

§168- Dieu seul est éternel. Nous devenons une partie de Lui en recevant Sa Vie. Jésus a 
dit : “Je leur donne la Vie éternelle.” [Jn. 10:28]. Le mot grec “zoe” désigne la “Vie” de Dieu. 
La seule façon de revivre est d’avoir la Vie éternelle qui est la Vie de Dieu. Votre vie périra, 
mais Sa Vie ressuscitera car Il est éternel. Si vous avez la Vie éternelle, vous ne pouvez pas 
plus mourir que Dieu ne le peut. “Celui qui croit en moi a la vie éternelle … et je le 
ressusciterai au dernier jour.” [Jn. 6:47,54]. La Vie éternelle en lui le ressuscitera. 

§169 à 170- Mais peut-on aller au Ciel sans être dans l’Eglise ? On ne peut être en elle ni 
aller au Ciel, sans naître de nouveau en elle. On ne peut être membre de l’Eglise sans avoir été 
appelé à cela. Combien vous devriez en être heureux, car vous avez été prédestiné, et votre 
nom a été inscrit dans le Livre de Vie de l’Agneau dès avant la fondation du monde [Eph. 1:4, 
Ap. 13:8]. La Bible dit que l’antichrist, l’église catholique et les autres organisations, séduirons 
sur terre tous ceux dont les noms n’ont pas été inscrits dans le Livre de Vie de l’Agneau. 
“Tous ceux que le Père me donne viendront à moi, et je ne mettrai pas dehors celui qui vient 
à Moi.” [Jn. 6:37]. Ce qui compte, ce n’est pas ce que vous avez fait, mais ce que Lui a fait. 
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§171 à 172- Paul devait conduire l’église d’Ephèse jusqu’à la perfection, et il s’adresse à des 
chrétiens pouvant manger de la viande, et non à des bébés. Lisons Ephésiens 1 : “(1) Paul, 
apôtre”, un envoyé “de Jésus Christ par la volonté de Dieu”, et non par un évêque ou une 
organisation, “aux saints”, ils sont sanctifiés, “qui sont à Éphèse et aux fidèles en Jésus 
Christ.” Il s’adresse à ceux qui sont déjà dans l’Eglise, dans le Corps de Christ. 

§173- “(2) Que la grâce et la paix vous soient données de la part de Dieu notre Père et du 
Seigneur Jésus Christ ! (3) Béni soit Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus Christ, qui nous a 
bénis de toute sortes de bénédictions spirituelles dans les lieux célestes en Christ !” Comment 
Dieu a-t-il fait ? Ils avaient atteint et franchi le Jourdain et étaient entrés en Terre promise, 
assis dans les Lieux célestes en Christ-Jésus ! Il a béni, par l’enseignement de la Parole, 
l’Eglise de tous les appelés à sortir qui étaient nés en Christ-Jésus, les saints qui pouvaient 
être enseignés, à la différence des Corinthiens. 

§174- “Il nous a bénis dans les Lieux célestes” : souvenez-vous des deux derniers messages. 
“(4) … selon qu’Il nous a élus en Lui avant la fondation du monde …”, et non depuis le 
dernier réveil , “… pour que nous soyons saints et irréprochables …. (5) nous ayant 
prédestinés …” Qu’avons-nous fait ? Rien ! Je regarde donc à ce qu’Il a fait, quand Il nous a 
élus, et a inscrit nos noms sur Son Livre, le Livre de Son Eglise, pour que nous soyons 
membres de ce Corps mystique, et cela avant le commencement du monde ! “… nous ayant 
prédestinés dans son amour à être ses enfants d'adoption par Jésus Christ, selon le bon 
plaisir de sa volonté.” 

§175- Vous devez être dans cette Eglise, car Il vient pour une Eglise sans tache ni ride ! 
Comment arriver à cela ? En étant mort en Christ, en étant baptisé par le Saint-Esprit dans ce 
Corps mystique, là où l’expiation par le Sang du Fils de Dieu est présent pour nous à tout 
moment. C’est cette Eglise qui est sans tache ni ride. Dieu nous a élus en Lui et a inscrit nos 
noms sur Son Livre. Jésus-Christ était l’Agneau immolé, non pas il y a 19 siècles, mais dès 
avant la fondation du monde [cf. Ap. 13:8]. 

§176- Dieu, qui était au commencement en Genèse 1:1, se dit en hébreu “El, Elah, Elohim” 
qui signifie “Celui qui existe par Lui-même, qui se suffit totalement.” Il n’y avait rien avant 
cela, ni atmosphère, ni étoiles, ni humidité, ni atomes. Il n’y avait que Dieu, Celui qui est 
éternel. En Lui étaient tous les Attributs pour devenir Sauveur, Médecin, Père, Dieu, et tout ce 
qu’Il est. Mais il n’y avait rien pour L’adorer, alors que Dieu désigne un objet d’adoration. 

§177- Il a d’abord créé les anges pour qu’ils L’adorent. Il est alors devenu Dieu.  Puis, 
quand Il a dit : “Faisons l’homme à notre image”, il s’agissait d’un homme-esprit. Il lui a 
donné l’autonomie et a formé l’homme de la poussière de la terre, mais il est tombé. Dieu est 
alors aussi devenu Sauveur. Le péché ayant introduit la maladie, Il est aussi devenu Médecin. 
Avant même la formation du monde Il savait ce qui adviendrait.  Il savait que cette réunion 
aurait lieu ce soir. Il connaissait combien de fois chaque moucheron à venir clignerait des 
yeux. Dieu est infini et connaît toutes choses. Et vos noms sont dans le Livre ! 

§178- La Bible parle d’un “grand oiseau tacheté”, méprisé par les autres oiseaux [Allusion à 
un chant “Great Speckled Bird” écrit par le Révérend Guy Smith, cf. Jér. 12:9]. Il ne s’agit pas d’Israël, 
mais de l’Eglise de Jésus-Christ. Pour le sacrifice pour le péché, on coupait la tête d’une 
tourterelle, et son sang était répandu sur une autre tourterelle qui était relâchée [cf. Lév. 5:7-9, où 
le second oiseau est offert en holocauste]. Durant son vol au-dessus du pays, ses battements d’aile 
aspergeaient la terre du sang de l’oiseau mort, un sang qui criait : “Saint, saint, saint est 
l’Eternel !” [Es. 6:3]. 

§179- Le grand oiseau tacheté est l’Eglise tachetée du Sang du Mâle mis à mort, du Sauveur 
Jésus-Christ : elle parcourt le monde en criant “Saint, saint, saint est l’Eternel !” Je suis 
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heureux de savoir que mon nom est écrit là, non à cause de ma bonté, je n’en ai aucune, mais 
à cause de la miséricorde de Dieu dès avant la fondation du monde ! 

§180- Telles sont les caractéristiques que l’Eglise doit posséder. L’Eglise est un groupe 
d’appelés à sortir. L’Eglise a été fondée par Jésus-Christ, et non par les catholiques, ou les 
Luther, ou Wesley. Le message de l’Eglise est la repentance, le baptême d’eau, le baptême du 
Saint-Esprit, la guérison divine, le salut. On devient membre de l’Eglise en naissant en elle 
On ne peut aller au Ciel sans cela, car Dieu ne ramènera avec Lui que ceux qui seront morts 
en Christ, et Christ ne viendra que pour ceux-là : “Dieu ramènera par Jésus et avec lui ceux 
qui sont morts.” [cf. 1 Thes. 4:14]. 

§181 à 183- L’Eglise est un Corps mystique et Jésus l’a mise en bon ordre : avant de mourir, 
Il a annoncé qu’elle viendrait : “Je reviendrai comme Roi de ce Royaume. Encore un peu de 
temps, et le monde ne me verra plus, mais vous, vous me verrez. Vous n’aurez rien à voir avec 
le royaume du monde.” C’est pourquoi il y a toute cette confusion appelée “Babylone”, et ils 
disent : “Gloire à Dieu, je suis presbytérien, je suis méthodiste. …” Comment savoir que 
j’en fait partie ? Ces signes accompagnent les croyants : voilà leur carte d’identité.  Vous 
dites avoir la carte d’une association, mais une telle carte peut être perdue ici-bas. Je n’en ai 
aucune, car il a dit qu’il avait donné, avant la fondation du monde, leur identité à ceux qui 
entreraient dans le Royaume. Ma carte est gardée au Ciel ! Certains disent : “J’ai cherché 
Dieu”, mais ce n’est pas biblique : c’est Dieu qui vous cherche. Dieu a parcouru le Jardin en 
criant : “Adam, où es-tu ?”, mais Adam ne criait pas : “Dieu, où es-Tu ?” 

§184 à 185- Que je suis heureux d’être membre de cette Eglise glorieuse ! Croyez-vous 
qu’elle soit un Corps mystique ? Il ne reste aux catholiques, aux luthériens, etc., et même aux 
renégats pentecôtistes, qu’à accepter Jésus et à naître de l’Esprit. Ils professent, mais ne 
possèdent pas. Si vous étiez né de nouveau, vous seriez une nouvelle créature, Dieu vous 
considèrerait comme des fils et vous seriez conduits par l’Esprit de Dieu. Peu importe à quelle 
organisation vous appartenez : ce ne sont que des systèmes éphémères du monde. Mais êtes-
vous membre du Corps mystique de Christ ? … Inclinons la tête. 

§186- Que ceux qui veulent en faire partie lèvent la main ! Levez la main si vous n’avez pas 
ce pouvoir de chasser les démons et de faire ces choses qui doivent accompagner les croyants, 
et s’ils le “doivent”, c’est que le Seigneur donnera ce pouvoir. 

§187- [Suite de l’appel. De nombreuses mains se lèvent, et à chaque fois le frère prononce la formule : “Que 
Dieu vous bénisse.”] … 

 
____________ 


